

Catastrophe ferroviaire en Ontario

Les 240 000 habitants de Mississauga, localité de la banlieue ouest de Toronto, ainsi que des milliers d'autres de la région avoisinante, ont dû quitter leur domicile le 11 novembre à la suite du déraillement d'un convoi ferroviaire. Il s'agit de la plus importante évacuation faite en Amérique du Nord.

Sept wagons-citernes contenant des produits chimiques ont explosé et pris feu, recouvrant la ville d'un épais nuage toxique. Le train transportait, entre autres, du styrène, du propane, du butane et du chlore.

Le déraillement serait imputable à une collision entre un véhicule automobile et le train.

Policiers et pompiers appelés sur les lieux devaient porter des masques à gaz tandis que l'on arrosait les wagons-citernes encore intacts pour éviter d'autres explosions.

Le sinistre n'a fait aucun mort ou blessé, mais plusieurs personnes souffraient de nausées, de maux de tête ou de troubles de la vue. Quelque 1 000 citoyens, évacués en pleine nuit vers un centre commercial voisin et une école à 3 km de là étaient parmi ces dernières. On s'empressa de les évacuer vers des endroits situés jusqu'à 25 km du lieu du désastre.

Quelque 57 ambulances furent nolisées pour le transport d'environ 460 malades de l'Hôpital général de Mississauga à leur domicile ou vers des hôpitaux torontois. Il en fut de même pour plusieurs citoyens âgés ou des convalescents logés dans des résidences de la municipalité.

Les Forces armées canadiennes ont envoyé 250 soldats sur les lieux pour protéger les maisons abandonnées et pour aider les policiers.

La Croix-Rouge était également sur les lieux, et sa section des désastres fut chargée d'enregistrer toutes les personnes évacuées afin de renseigner les familles.

Deux jours plus tard, de nets progrès ayant été faits dans le contrôle de la situation, près de la moitié des personnes ont pu regagner leur domicile.

A Ottawa, le ministre des Transports, M. Don Mazankowski a déclaré aux Communes que la compagnie CP Rail, tout comme les chemins de fer du CN, devraient expliquer quelles mesures de sécurité elles entendaient mettre en vigueur pour éviter qu'un pareil accident ne se reproduise.

Nouveau système informatique pour la diffusion de données sur l'énergie

Un système informatique a été instauré dans tout le Canada pour fournir rapidement des données relatives à quelque 400 travaux majeurs de recherche, de développement et de démonstration réalisés au Canada dans le domaine de l'énergie.

Selon le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Ray Hnatyshyn, ce système est une étape importante dans la diffusion des données énergétiques, élément essentiel du succès de la politique d'économies d'énergie.

M. Hnatyshyn a mentionné que la base de données comprend des travaux sur les économies d'énergie et les énergies renouvelables pour lesquels la réputation du Canada à l'étranger n'est plus à faire.

La base de données a été préparée par le Ministère en collaboration avec d'autres organismes fédéraux et provinciaux; il

sera maintenant plus facile pour le public d'obtenir des renseignements sur l'état actuel de divers travaux, qu'il s'agisse d'une étude géothermique de plusieurs millions de dollars effectuée en Colombie-Britannique ou de l'installation d'une grande éolienne en Nouvelle-Écosse. Les renseignements disponibles portent sur les caractéristiques, la gestion, le financement et le lieu de chaque projet.

Le répertoire comprend les démonstrations sur les économies d'énergie et les énergies renouvelables menées par le gouvernement fédéral, indépendamment ou en commun avec les provinces, certains projets communs effectués avec l'Agence internationale de l'énergie (AIE), ou avec des provinces, des travaux faits par des universités ou autres groupes grâce à des subventions fédérales.

Le 11 novembre, les Canadiens se souviennent



Dans tout le Canada des cérémonies ont marqué l'anniversaire de l'armistice de 1918. A Ottawa, quelque 3 000 personnes, dont plusieurs centaines d'anciens combattants, ont rendu hommage aux Canadiens morts durant les deux guerres mondiales et la guerre de Corée. Mme Eliza Beatty, que l'on voit sur la photo, a déposé une couronne devant le monument aux morts d'Ottawa, au nom des mères canadiennes. Mme Beatty, qui vit au Manitoba, a perdu ses deux fils au cours du raid sur Dieppe en 1942. A ses côtés se recueillent le gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer, et le ministre de la Défense nationale et ministre des Affaires des Anciens Combattants, M. Allan McKinnon.